
王国洪（83岁，金坛城北
小区市民）接受了本报记者采
访。

问：在您的印象中，金坛城
区变化中，您印象最深的一件事
是什么？

答：1958 年拓宽城河，漕河
两岸人家尽被拆去，建于宋代横
跨城河的两座石拱桥无法拆卸，
最后只好用炸药爆炸。

问：金坛解放70周年，您最
深的感触是什么？

答：发展的速度很快，到处
都是大建设，交通便捷了，退休
金也涨了。

问：作为市民，对于金坛未
来发展，有哪些期待？

答：很多呀，环境质量、社区养
老问题还有医疗保障，都期待改善。

徐云辉（金坛高层次人
才，就职于中航锂电）接受了
本报记者采访

问：放弃大城市的高薪工
作，回到金坛，后悔么？

答：当然不，我研究的是新
能源，是一个新领域，却不陌生，
因为很多材料的特性、测试方式
都是相同的。公司给我的待遇
很好，政府也有很多人才引进政
策，我享受到了不少补贴。

问：外出求学到毕业后打
拼，再次回到金坛，感觉怎么样？

答：金坛发展很快，而且机
会也很多，是年轻人奋斗的战
场，通过人才引进，促进了企业
发展，企业发展又吸引了更多的
人才，形成了一个良性循环。
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本报讯 区住建局将按
照“一新两高”发展要求，认真
组织开展两个加快创新提升
年活动，抓创新激活力，抓担
当促发展，抓项目惠民生，抓
纪律守底线，写好住建创新提
升新篇章。

抓创新激活力。围绕区
委明确由住建牵头的 3 个创
新课题，推进城乡污水管网和
处理设施规划建设，调整优化
拆迁安置政策，结合老城更新
规划，推进产业用地改造更
新。区住建局排出包括住房

保障体系政策研究在内的 10
余项创新课题，都分别明确了
责任领导、责任科室和责任
人。

抓担当促发展。为保障
加快项目建设，住建部门已经
在施工图审查和项目建设超
前跟踪服务方面主动服务和
担当作为，开辟绿色通道。下
放管理职能。按照“放管服”
要求，为支持经济开发区更加
高效便捷服务入驻企业，结合
机构改革职能调整，进一步明
确委托开发区管理的住建职

能。进一步细化责任清单，严
格考核奖惩，强化工作督查。

抓项目惠民生。编制专
项规划，重点推进污水管网和
污水处理设施、供水等专项规
划编制，深化研究主城区雨污
分流实施计划方案。加强项
目研究。建立城市建设项目
规划建设方案论证机制，从源
头上把控项目实施的必要性、
科学性和可行性。建立统筹
机制。整合项目建设管理资
源，建立和完善建设项目统筹
协调推进工作机制，保障项目
建设有序开展。防范债务风
险。充分发挥主观能动性，多
渠道筹集建设资金，确保满足
资金支出需求。

李蕾

区住建局
聚焦创新提升 彰显住建担当
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区工信局：

聚焦中心工作勇作为 服务工业发展高质量
本报记者 臧风华 杨兆平

区工信局局长 王新强

如 何 确 保
“增幅始终领跑、
总量不断进位”？
区工信局局长王
新 强 表 示 ，该 局
将全力推动我区
工业经济在稳中
求进的基础上有
新 的 突 破 ，加 快
创 新 驱 动 ，促 进
我区工业经济高
质量发展。

以中心工作为导向 服务全
区两个加快

强化目标管理，科学制定
《金坛区2019年工业和信息化工
作目标任务书》，将各项目标任
务分解落实到镇区。加大对支
柱产业、重点企业和工业经济新
增长点的运行监测力度，定期召
开工业经济运行分析会，细化每
月工作举措，尽量做到以月保
季、以季保年，确保工业经济平
稳运行。牵手组织好新能源汽
车产业发展峰会和移动智能终
端产业发展峰会，宣传推介金

坛。对全区 236个重点工业项目
实施清单式管理，实行全过程跟
踪服务，着力推进项目快开工、快
建设、快竣工、快达产。

以金坛智造为引领促进产业
提档升级

发展“智能制造”作为主攻
方向，以建设省、市级智能车间、
智能工厂为抓手，推进企业两化
融合发展，不断提升企业信息化
水平。继续开展工业企业资源
集约利用综合评价工作，在做好
规上企业分类评价的基础上，探
索试行资源要素差别化政策，扶

持优质企业发展，倒逼企业转型升
级，逐步淘汰低端落后产能。

以工作落实为抓手 提升为企服
务水平

围绕年度重点工作和企业关注
的热点难点问题，开展专项调研，形
成高质量调研报告，为经济发展出谋
划策。开展好“服务两个加快、争当
创新先锋”活动，倾听企业家的心声
和诉求。加强惠企政
策宣传指导，推动惠企
政策落地见效。指导
企业积极向上争取，有
效提高项目申报的成
功率。

以队伍建设为保障 塑造工信良好
形象

加强干部队伍建设，强化对新产业、
新技术、新模式、新业态的学习和研究，
提高业务工作能力。加强工作责任担
当，认真落实“四个到”服务举措，加强协
调联动，体现部门担当。加强机关作风
建设，深入推进“两学一做”学习教育常
态化制度化，持之以恒抓“四风”整治。

工业开票销售确保完成1600亿元，力争1700亿元

工业实际投入确保完成200亿元，力争250亿元

培育国家级工业设计中心1家

培育省级企业技术中心2家

培育省级智能车间3家

培育两化融合管理体系贯标企业4家

◆统筹协调全区工业和信息化工作。
◆推进全区工业和信息化高质量发展。
◆推进制造强区建设。
◆负责全区工业和信息化运行监测协调。
◆负责全区工业和信息化领域的投资和技术改造相关工作。
◆负责全区自主可控的先进制造业体系建设。
◆推进全区有关生产性服务业发展。
◆负责全区工业和信息化领域的行业管理。
◆统筹推进全区信息化发展，负责推进工业化和信息化融合发展。

主 要 职 能主 要 职 能

今 年 要 做 哪 些 事今 年 要 做 哪 些 事

2019年，区住建局明目标，晒清单，深化机构改革，全
力推进项目建设、住房保障、生态治理、行业监督、队伍建设
等工作，巩固两个加快创新提升主题，助推全区经济社会高
质量发展。

（上接第一版）“昨天去看一位农
村的朋友，他正从种粮大户那买
了米回来。他说，今天农民也买
米吃了。”市民余荣生笑着说，改
革开放以后的新楼大道已将城镇
乡村连成一起，乡村振兴战略启
动，田园风光日趋靓丽，现代化农
机上线，农业产业化大步向前，农
民纷纷住进了楼房公寓。

工业经济“加减乘除”

解放后金坛的工业基础极其
脆弱，生产能力十分低下，只有几
个小作坊。1952年工业产值占工
农业总产值的 9.8%、国民生产总
值的3.5%。60 年代末，乡镇工业
总量占了金坛工业的大半壁江
山。1978 年，金坛的支柱产业初
露端倪，纺织服装、机械电子、农
药化工、建筑材料四大支柱产业
已初步形成，全区工业企业 338
家。至 2017年末，全区工业法人
企业超过 7701家。现在，金坛工
业企业每天创造的工业总产值超
4亿元，超过了改革开放初期全年
的工业总量。

“捡到篮子里的都是菜，上世

纪八九十年代招商引资，只要是能
增加产值的，什么都要。现在工业
园区招商都要选优质、环保、科技
含量高的企业，”原儒林工业公司
副总经理储正年介绍，乡镇工业园
的重新崛起，也体现了金坛工业在
解放70年来的历史沉浮。

“加大投入做大蛋糕，‘退散
进集’撬动‘绿色经济’、创新驱动
释放乘数效应、降本增效转型发
展步伐。”近五年来，金坛深入推
进两个加快，突出发展“三新一
特”产业，海目星、贝特瑞、信维通
信等一批行业领先企业先后落户
金坛，2018年，金坛“三新一特”产
业投入占比达 50% 以上，全区新
经济、新业态不断涌现，工业经济
发展由高速度增长逐渐向高质量
发展过渡。”

城市建设日新月异，乡村振
兴一路凯歌，工业经济涅槃重生，
70年的金坛发展，是一场全民参
与、跨越赶超的攻坚之战，也是一
个踏浪潮头、改革创新的壮阔历
程。新时代新征程，金坛将切实
践行好新发展理念，奋力书写经
济社会高质量发展新篇章。

本报讯 为纪念金坛解放
70周年，激发民盟成员爱国主
义情怀，进一步发挥民主党派
在新时期的积极作用，4 月 24
日下午，民盟常州市金坛区委
举行纪念金坛解放 70 周年暨
金坛盟史教育报告会。

报告会邀请原中共金坛

县委统战部副部长范学贵作
《金坛民盟历史》教育报告。
范学贵不仅是资深文史爱好
者，而且与金坛民盟有着深厚
渊源，曾从事统战工作，参与、
见证了金坛民盟的发展。报
告会上，他从金坛民盟组织之
根入手，讲述在白色恐怖时期

上海民盟总部的两粒种子是
如何传播到金坛并逐渐发展
壮大的。

报告会上，范学贵还将自
己征集收藏的有关金坛盟史
的文献资料以及数件照片、实
物等捐赠给金坛盟委。

余月霞 施志霞

金坛民盟：
开展纪念金坛解放70周年活动

广 大 人 民 群 众 积 极 行 动 起 来
检 举 黑 恶 势 力 违 法 犯 罪 行 为


